

Ernesto Cazón García
Procurador de los Tribunales
y
Corredor Colegiado de Comercio
Plaza de España, 29.—LUGO

El Progreso

DIARIO DE INFORMACIÓN

Dr. R. López Pardo
Especialista en enfermedades de la piel
sífilis y vías urinarias
Plaza de Ángel Fernández Gómez (Antas Nova)

AÑO XXXI - NÚM. 13.185

LUGO, DOMINGO, 18 DE SEPTIEMBRE DE 1938 - III AÑO TRIUNFAL

OFICINAS Y TALLERES: José A. Primo de Rivera, 4
(Antigua del Progreso)

Por la aviación nacional fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día de hoy: Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION
Ayer fueron bombardeados los

PERIODICOS OFICIALES

"BOLETIN OFICIAL" DE LA PROVINCIA
El de ayer inserta lo siguiente: Circular del Gobierno civil anunciando la desaparición del señor Jesús Suárez Martínez, de cincuenta años, domiciliado en el campo de la Compañía de Montaña.

Edicto de la Diputación anunciando el plazo para la adquisición de cédulas personales en período voluntario.

Nombramiento de delegado Orden Público de esta provincia a favor del comandante de familia, don Juan Alvarez Busa.

Orden del Ministerio de Educación Nacional, anulando sin ningún valor ni efecto cuantos exámenes hayan sido verificados en los Centros de Enseñanza de zona roja.

Edictos de diferentes ayuntamientos referentes a cuestiones de trámite.

Cédulas de citación y emplazamiento del juzgado de Sarría.

Certificación de una sentencia dictada por el juzgado de primera instancia de Villalba.

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO
BURGOS, 17.—El "Boletín Ofi-

No hubo atentado contra el rey Faruk

El estudiante sirio ha sido procesado únicamente por tenencia ilícita de armas

EL CAIRO.—El ministro del Interior del Gobierno egipcio ha participado a los periodistas locales y corresponsales de la Prensa extranjera en esta capital, que realizadas las correspondientes averiguaciones se ha podido comprobar que no existía complot alguno para atacar contra la vida del rey Faruk, ni que siquiera se trató de un hecho aislado.

Lo único ocurrido, según dicha referencia oficial, fué que, coincidiendo con la salida del rey Faruk del Sporting Club y cuando ya había partido éste, conduciendo personalmente su automóvil, sonó un tiro, que se ha comprobado se produjo al caer casualmente un estudiante sirio, quien únicamente ha sido procesado por tenencia ilícita de armas.

Por los centros oficiales

EN LA VICEPRESIDENCIA
BURGOS, 17.—El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, conferenció esta mañana con el consejero nacional de Falange Española Tradicionalista don Antonio Luna.

EN EL MINISTERIO DEL INTERIOR
BURGOS, 17.—El ministro del Interior señor Serrano Suñer recibió esta mañana en su despacho al embajador de España en la Santa Sede, señor Yanguas.

Por la tarde recibió al director de la Telefónica y a un redactor de "La Gaceta del Popolo".

A primera hora de la noche estuvo en el despacho del señor Serrano Suñer el ministro de Hacienda.

EN EL MINISTERIO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL
SANTANDER, 17.—En el Ministerio de Organización y Acción Sindical manifestaron a los periodistas que el ministro ha firmado una orden circular dando normas para la construcción de viviendas para obreros que regularmente tengan que habitar locales de la empresa.—Faro.

Se conocen detalles del fracasado complot contra la seguridad de nuestra Zona del Protectorado

BURGOS, 17.—Se van conociendo detalles del fracasado complot contra la seguridad de nuestra Zona de Protectorado, cuya preparación se ha llevado a cabo en Tánger descaradamente, contando con la negligencia de la policía internacional, que ni siquiera dio cuenta a las autoridades.

El jefe de la gendarmería se enteró el domingo por la tarde de que iban a salir varios complicados en automóviles, y entonces montó servicio, consiguiendo detener a muchos de ellos en la noche del domingo y en la mañana del lunes, a medida que iban saliendo para llevar a cabo sus propósitos. La noticia de las detenciones llegó pronto a Tánger y entonces se paralizó la salida de otros grupos que estaban preparados.

Muchos de los complicados entraron en las armas antes de verse descubiertos, pero la gendarmería encontró el escondite. Entre el material recogido figuran tres fusiles ametralladores, sesenta fusiles, tres cajas de granadas de las que emplean los rojos, cincuenta mil cartuchos, gran cantidad de cargadores, además de cuatro uniformes de capitán y uno de comisario político.—Faro.



El soldado del Regimiento de Zaragoza, Jesús Rodríguez Fernández, joven empleado de la Sucursal del Banco Hispano Americano en Lugo, hijo del heroico guardia civil don José Rodríguez Trigo, muerto gloriosamente en la defensa del cuartel de Sama de Langre durante la revolución de octubre de 1934, dió su vida por Dios y por España en el frente de batalla. Jesús Rodríguez Fernández: ¡Presente!

La actualidad internacional

Ayer se reunió nuevamente el Gobierno inglés, estudiando la anexión al Reich de los cantones checoslovacos en los cuales el setenta y cinco por ciento de los habitantes sean sudetes

HENLEIN Y LOS DEMAS DIPUTADOS SUDETES ESTUVIERON AYER EN EGERT

EGERT, 17.—El jefe de los sudetes Henlein, así como los demás diputados sudetes estuvieron hoy en Egert, celebrando varias conferencias y partiendo luego con dirección desconocida.

EL PUEBLO INGLES ESTA AL LADO DE CHAMBERLAIN

LONDRES, 17.—La Prensa sigue comentando con entusiasmo la entrevista celebrada el día 15 por Chamberlain y Hitler.

Aseguran que el noventa por ciento de los súbditos del imperio británico están decididamente al lado del jefe del Gobierno.

CELEBRE NUEVA REUNION EL GOBIERNO INGLÉS

LONDRES, 17.—Nuevamente se ha reunido esta mañana el Consejo, bajo la presidencia del señor Chamberlain. La reunión duró desde las once hasta la una y media, y en ella se examinó la cuestión referente a la anexión al Reich de los cantones en los cuales el setenta y cinco por ciento de los habitantes sean sudetes garantizando en este caso la seguridad de Checoslovaquia.

Al Consejo asistió Runciman, quien informó al Gabinete sobre los puntos de vista que mantiene el Gobierno de Checoslovaquia.

RECTIFICANDO UNA NOTICIA

PRAGA, 17.—El órgano oficial del Gobierno publica hoy una nota en la que dice que la orden referente a la supuesta disolución del partido de Henlein ha sido rectificada y desmentida, agregando que se trata tan sólo de la suspensión temporal de las actividades de dicho partido.

La policía sigue clausurando por



Las terminantes declaraciones del Gaudillo culpando de traición a los que se hacen eco de las maniobras enemigas en favor de una mediación imposible, han producido visible desasosiego entre los elementos que los rojos tenían organizados para hacer un ambiente internacional en torno a esta fórmula de acabar la guerra. La lucha sólo puede terminar con la Victoria de la España nacional y así será, inexorablemente, pese a todos los manejos políticos del marxismo y sus cómplices.

La carta abierta de Mussolini a Runciman

He aquí la interesante carta abierta dirigida por el Duce a lord Runciman:

"Cuando hace unas semanas salí a usted de Londres para Praga, nadie sabía con exactitud la misión que a usted le llevaba. ¿Era o no era oficial su misión? Todo ello se hallaba oculto en una especie de niebla londinense.

¿La labor que le llevaba a usted a Praga era la de mediador o la de convertirse en árbitro?

Fué usted a Praga y su visita despertó la atención del mundo entero. Para su misión ha hablado usted con muchísimas personas y en el transcurso de las últimas semanas ha recibido usted miles de memorandos y centenares de cartas. Ha hablado usted con los jefes de las diferentes nacionalidades, porque no se trata únicamente de un problema alemán, sino también de un problema húngaro, polaco y eslovaco. Todos estos problemas de nacionalidades han sido creados por la República que el señor Benes creó en Versalles.

Está convencido usted de que a la postre no puede existir nación checoslovaca y que "a posteriori" no tiene razón de existencia un Estado checoslovaco.

Yo sé que usted se ha encontrado, señor Runciman, con una familia que, lejos de estar unida, se encuentra distanciada por la diversidad de nacionalidades. No se ha encontrado usted con una familia heterogénea, sino con una familia en la que la fuerza centrífuga está sustituida por la energía centrífuga. La fuerza es lo único que les hace permanecer unidos para la formación de Checoslovaquia. Lo que se fundó en Versalles fué un Estado de deformación manifiesta, un Estado anti-geográfico, la quintaesencia de la monstruosidad.

Yo creo, señor Runciman, que este Estado que usted ha encontrado no es por el que está laborando.

Se ha hablado de su regreso a Londres. No lo creo, pues desde el discurso de Hitler comienzan para usted sus brillantes jornadas. Tiene usted una labor que cumplir, que será algo extraordinario en los anales de la Historia. Los compromisos de Carlos Karlsbad han perdido la razón de ser.

El señor Benes, ese zorro viejo parlamentario, ha perdido la partida.

Usted, señor Runciman, ha de reclamar de Benes la celebración de un plebiscito, no sólo para los sudetes alemanes, sino igualmente para las demás nacionalidades que lo pidan. Si se lo niega, a usted el señor Benes, debe hacerle presente que Inglaterra reflexionará siete veces antes de dar lugar a una guerra, pero velará por que no exista un Estado totalmente lleno de ficciones que geográficamente parece algo así como un opéndice o un salchichón.

Si Londres se mantendrá firme, aunque pretendan convencer el Universo los hombres del Gran Oriente, aireando el asunto.

Si se hubiese tratado por Hitler de anexionarse tres millones y medio de checos, es justo que se convocara Europa. Pero no es eso lo que quiere Hitler. Yo tengo la seguridad de que usted sabrá comprender que, si usted le ofreciera a Hitler esos tres millones y medio de checos, Hitler rechazaría cortésmente el "regalo".

Lo que preocupa al Führer son los tres millones y medio de alemanes sudetes. Nadie puede discutir ese derecho. Nadie puede rechazar la conveniencia de esos alemanes. Yo lo creo así, porque los italianos hemos padecido problemas de la misma índole.

Tenga usted valor señor Runciman: pida el plebiscito. Yo tengo la seguridad de que el plebiscito dará en algunos territorios un resultado magnífico. El territorio entero necesita del plebiscito, a modo de un nuevo "anschluss". No habrá región que pueda permanecer indiferente. Todos necesitan de iguales derechos.

Este plebiscito permitirá conocer la opinión del país y establecer un verdadero control. Podría tener el plebiscito el mismo carácter del celebrado en el Sarre.

Señor Runciman: el mundo entero está pendiente de su actuación. Cuando el mapa de Europa haya vuelto a la normalidad, se habrá conseguido mucho para asegurar la paz. Praga se reducirá pacíficamente a su justa dimen-

Homaje a Calvo Sotelo

SANTANDER, 17.—Los funcionarios de la Delegación de Hacienda de esta provincia han celebrado hoy un acto de homenaje a la memoria de don José Calvo Sotelo.

A las nueve de la mañana se dijo una misa y luego se procedió al descubrimiento de una lápida dedicada al protomártir de la Patria.

Pronunció un discurso el abogado del Estado, después de haber leído unas cartillas del delegado, y finalmente hizo uso de la palabra el ministro de Obras Públicas, que con el de Organización y Acción Sindical asistieron a los actos.—Faro.

La comisión internacional para el cange de prisioneros

TOULOUSE, 17.—La comisión inglesa para el cange de prisioneros en España, ha llegado a esta capital procedente de Burgos.

El jefe de la comisión manifestó a los periodistas que las autoridades nacionales habían tenido con ellos toda suerte de atenciones. Se entrevistó con el ministro de Relaciones Exteriores, señor conde de Jordana, con el que tuvo un amplio cambio de impresiones. Faro.

Un importante donativo

BURGOS, 17.—Una comisión de belgas, en representación de la Asociación de Asistencia a Frentes y Hospitales que funciona en su país, visitaron esta tarde a doña Carmen Polo de Franco, haciéndole entrega de treinta mil francos belgas recaudados, para que sean destinados a los fines que persigue la Asociación.—Faro.

La jura de la bandera por los alféreces de Toledo

BILBAO, 17.—Hoy a las ocho de la noche han llegado a esta capital 435 alféreces de la Academia de Toledo, que mañana jurarán la bandera. La muchedumbre que esperaba a los nuevos alféreces les tributó una cariñosa ovación.

Esta noche, a las diez y media, se celebró en el Teatro de la Exposición Nacional de Auxilio Social el retablo histórico "Colón", por el grupo dramático de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.—Faro.

Este periódico cuesta hoy veinte céntimos

La diferencia se destina a la adquisición de Prensa para nuestros gloriosos combatientes

La pésima situación de los transportes en Rusia

En un semestre han ocurrido 1.160 catástrofes fluviales y marítimas.—382 vapores de la línea del Volga están inmovilizados

RIGA.—Viva alarma ha despertado en el Kremlin la espantosa situación de los comisariados de las comunidades y de las aguas, afectados por dos altas personalidades del mundo comunista: Kaganovic y Jevolov, que siendo colaboradores directos de Stalin no se atreve a atacar directamente. Se sabe que los planes de los transportes fluviales y marítimos del primer semestre del año corriente sólo han sido realizados en la medida del 48 por 100.

En el primero de julio las catástrofes fluviales y marítimas, debidas a las sabotajas y a la inundación han sido 1.160; las pérdidas resultantes ascienden a 112 millones de rublos.

La navegación del Volga, por ejemplo, no ha superado, en el primer semestre de 1938, la modesta cifra de 250.000 toneladas; los vapores se han parado por días y en los puertos y nadie se preocupa de la carga o de la descarga, lo cual significa deterioro de los artículos, encarecimiento del coste de la mercadería, aumento de un urgente pasivo. Unos 382 vapores de la línea del Volga están inmovilizados en los astilleros, mientras muchísimos otros están detenidos por sabotajes sú-

La lectura del soldado

Se harán cuestionaciones para la recogida de libros

VITORIA.—El jefe de Bibliotecas y Archivos, señor Lasso de la Vega, ha visitado el local destinado al Libro de lectura del Soldado, haciendo grandes elogios del mismo.

El señor Lasso de la Vega manifestó a los periodistas que en breve se organizarán actos para la cuestionación de libros en favor del combatiente, que es el que merece el apoyo de todos los españoles.

I. TATO CABADO
Médico del Hospital de Santa María

ENFERMEDADES INTERNAS
RAYOS X

San Marcos, 1 - LUGO

El hambre en Barcelona

En el "Daily Telegraph and Morning Post" de Londres del día 10 del corriente leemos los siguientes párrafos sobre Barcelona:

"Hay están más demacradas las caras que hace dos meses y ahora se nota más la falta de alimentos que en cualquier otra época de la guerra. Pero no son sólo los resultados del hambre los que se observan, sino los del agotamiento debido al calor, falta de medios de transporte y exceso de trabajo.

Semanalmente los barceloneses reciben dos libras de pan, media libra de carne, otra media libra de pescado, y finalmente, otra media libra de garbanzos.

Los campesinos y agricultores no quieren vender comida, pero están dispuestos a canjearla por jabón y artículos similares.

El problema de los alimentos será todavía más agudo este invierno, debido a la dificultad de abastecer a 3.500.000 catalanes y refugiados, con pocas posibilidades de traer alimentos del resto del territorio gubernamental."

INFORMACIONES Y NOTICIAS LOCALES

LUGO AL DIA LA PROVINCIA El convoy para el frente

¿No ha notado el lector un marcado olorcillo a pulpo? Si, ¿verdad? En la popular "Mosqueira" está iniciándose ya el anual movimiento de esas grandes calderas "pedroteristas" o así que, humeantes, van a recoger allá, en lo más hondo, ejemplares magníficos del rico molusco en cuestión, plato indispensable que sobre una tosca mesa de pino de cualquier tenderete de feria o en la particular del comedor de cada uno ha de servirse en estos días que llegan de San Froilán. A todo buen lucense, enxebre y tal, le inquieta ya la idea de verse ante un plato de pulpo bien aliñado de grueso aceite y sangrante pimentón. Todo plétrico, rebosante, porque ¡qué importa el estómago ante una cosa así!

Nos falta este año, como los dos anteriores, el gran "Peludez". No viene a la ciudad, no quiere volver por aquí hasta que el San Froilán se festeje con las luminarias policromadas y alegres de la victoria. Entonces, si, llegará a Lugo otra vez a catar el pulpo y a "darle al codo" hasta saciarse, aún presagando la intervención amoniacal.

Ha llegado el pulpo, lector, ese pulpo de San Froilán inconfundible, cuyo olorcillo se extiende por toda la ciudad. Lo comemos este año como lo hemos comido los dos últimos; pero los honores plenos se los reservaremos también, como el gran "Peludez", hasta aquel momento de las luminarias policromadas y alegres de la victoria, que están ya, sin duda, para lanzarse al espacio y encenderse.

Para arreglar el campo se refo

Ayuntamiento de Lugo

En uso de las facultades que la Ley me confiere, convoco al Pleno de este Ayuntamiento a sesión extraordinaria para el próximo lunes 19 de los corrientes, a las 19 horas, y salón de sesiones de la Casa Consistorial, con objeto de deliberar y tomar acuerdos acerca de los siguientes asuntos:

Primeramente.—Acta de la sesión anterior.

Segundo.—Expediente de transferencia de créditos.

Tercero.—Urbanización de la calle de Concepción Arenal.

Cuarto.—Idem de la Avenida del 18 de Julio.

Quinto.—Idem de la prolongación de la calle de García Abad a la Colonia Antonio Miño.

Sexto.—Señalamiento de sesión ordinaria para el próximo período trimestral.

Séptimo.—Proposiciones de la Presidencia.

Lugo, 17 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El alcalde, Antonio Maciá Valado.

F O Z

Jesús Alvarez Veiga: ¡Presente!

A consecuencia de una traición y larga enfermedad, entregó su alma a Dios, el falangista de la JONS de Foz, Jesús Alvarez Veiga. En actos de servicio quiso ser siempre el primero. Murió con el nombre de Dios en los labios y soñando con la Patria, Una, Grande y Libre de la Revolución Nacionalindustrialista por la cual luchó y se afanó hasta rendir la vida.

Su féretro envuelto en las banderas nacional y roji-negra, fue conducido a hombros de sus camaradas de la Falange de Foz, desde su casa mortuoria, sita en el lugar de Vilandoy, hasta el cementerio parroquial de San Martín, en cuyo templo prioral se celebró solemnisimo funeral. La Falange rodeó el túmulo en guardia de honor y en el ofertorio se leyó la oración de los caídos.

Jesús Alvarez Veiga: ¡Presente! ¡Qué el sacrificio de tu vida no sea estéril para forjar la Patria mejor por la cual están cayendo nuestros mejores!

En la noche del lunes hizo su visita a la Organización de Foz el nuevo jefe provincial de Falange, camarada Ramón Ferreiro. Fue recibido por el jefe local y delegados de servicios.

Ramón Ferreiro inculcó a todos obediencia y disciplina y vigilancia por el prestigio de la Revolución Azul. Mostró su satisfacción por la pujanza de la local focense, siempre a la vanguardia de los distintos servicios nacionalindustrialistas alentando a todos a perseverar en su entusiasmo sin que les arredren las dificultades que pretenden obstruir su labor.

Manifestó su propósito de estar en contacto con las distintas organizaciones de la provincia, cuyas locales se propone visitar con frecuencia.

Le contestó en términos encendidos en el más entusiasta celo por la obra constructiva de la Falange y la pureza de su espíritu patrióticamente revolucionario el camarada jefe local.

Comisión provincial de provisión de escuelas de Lugo

De acuerdo con lo preceptuado en el artículo 50 de la Orden de 20 de agosto próximo pasado, se nombra a doña Dolores Gallego Martínez maestra interina de la escuela mixta de maestro de Peña en el Ayuntamiento de Sober.

Lo que se hace público para conocimiento de la interesada, del Consejo local de Primera Enseñanza de Sober y efectos consiguientes.

Lugo, 17 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Manuel Taboada.

El Progreso HACE VEINTE AÑOS

Relación de donativos recibidos en la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales con destino al convoy para el frente.

Don Luis Fernández Ocaña, 3 libras de chocolate y tres latas de conserva.

Don Tomás Belón Díaz, 5 pesetas.

Doña Estrella Bolaño Pérez, 5 pesetas.

Don Agustín Pita Varela, 50 pesetas.

Una donante, una peseta.

Doña Agustina López Fernández, una peseta.

Don Ramón Neira Pedrosa, 50 pesetas.

Don José Varela Sanjurjo, 0,25 pesetas.

Don Marcelino, don José Benito y don Manuel Fernández Quintana, de Castro de Rey, cuatro botellas de licor y 15 pesetas.

Doña Juana Fernández, un lacón.

Para los familiares de los soldados de la División 84

El convoy para el frente que venimos anunciando saldrá, Dios mediante, el día 26 del mes actual. Recordamos a todos los familiares de los soldados enclavados en la 84 División que si desean hacer a los mismos algún envío deben apresurarse a remitirlo a esta Delegación, San Pedro, 9, segundo, en la seguridad de que, perfectamente acomodados los paquetes en el convoy, llegarán con toda rapidez a su destino.

Lugo, 17 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

Farmacias de guardia

Farmacias de turno para el domingo 18:

Don Antonio Figueroa Mosteiro, Conde Pallares, 6.

Señora viuda de García Murga, San Pedro, 23.

Farmacia de guardia durante la noche del 18 al 24 del actual: Señora viuda de García Murga, San Pedro, 23.

ACADEMIA-COLEGIO GALICIA LA CORUÑA

San Andrés 54 — Teléfono 2976

PRIMERA ENSEÑANZA—BACHILLERATO—COMERCIO

INTERNOS - EXTERNOS

29 Profesores Licenciados o Doctores en Ciencias o Letras

(El Profesorado de este Centro está facultado para formar parte de los Tribunales de examen.)

Exámenes.	2.305
Matrículas de honor.	17
Sobresalientes.	287
Notables.	415
A probados.	1.382

GRAN VINO ANIBAL

C. MATA S. A. MURCIA

ALONSO Librería General

Plaza del Campo, 2.-Lugo

FIGURINES

ARCADIO CASANOVA

Almacén de Cervezas Coloniales, Vinos y Aguadulces

Despacho de Sal. Se venden 300 bocoyes

Escritorio: Doctor Castro 13. - Teléfono 59. - LUGO

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937 según comunicó el oficial de dicho Organismo, del día 13 de mismo mes.

Vicés, por tanto, funcionando legítimamente con absoluta normalidad y costumbres aceptadas seguros de Incendios, Vida, Rentas Vitalicias, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Sucursal en Lugo: Plaza de España, 27

Sección religiosa

EL EVANGELIO DE HOY

DOMINGO DECIMO QUINTO DESEMPUES DE PENTECOSTES

Texto: San Lucas, VII, 11-16

En aquel tiempo, iba Jesús a la ciudad llamada Naim; y con él iban sus discípulos y mucha gente. Y cuando estaba cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que sacaban a enterrar un difunto, hijo único de su madre, viuda, a la cual acompañaban muchas personas de la ciudad.

Viéndola el Señor, movido a compasión, le dijo: No llores. Y acercándose tocó el féretro; y los que lo llevaban se pararon. Y dijo entonces: Joven, levántate, y dale el difunto y comenzó a hablar; y Jesús se lo entregó a su madre.

Y sobrecogidos de temor glorificaban a Dios, diciendo: Un gran profeta ha aparecido entre nosotros, y Dios ha visitado a su pueblo.

Aquí admiramos la omnipotencia de Nuestro Señor y su misericordia. Aquella mujer no tenía a nadie más que al hijo que iba a enterrar en el mundo, y Jesús, movido de compasión, se lo devuelve vivo.

Este joven representa al pecador, o sea la muerte al pecado, y su resurrección por el Señor el perdón del pecado.

Y con el arrepentimiento y el llanto y la confesión de los nuestros, siempre seremos perdonados y resucitados de esa muerte mil veces más atroz que la del cuerpo.

Congregación de la Buena Muerte

La misa de siete y el Via Crucis de las ocho y media de la tarde, por don José Fernández y Fernández.

El 19, a las mismas horas, por doña Ramona Fernández Díaz.

El 20, misa a las siete y el Via Crucis a las ocho y media, por doña Filomena Arias y Gómez.

El 21, por los consortes don Martín Pérez y doña Antonia Guerra Díaz-Varela.

El 22, por don Felipe Pérez Carrero.

El 23, misa a las siete y el Via Crucis a las ocho y media de la tarde, por don Constantino Piñado.

Certificaciones penales y de planos, las obtiene, con urgencia, por 12 pesetas

La AGENCIA REIJA

San Marcos 27-1.º - Teléfono 29

LUGO

C.N.S. (Central Nacional Sindicalista)

OBREEROS PARADOS

Se advierte a los obreros sindicados y a todos en general, que se hallen en situación de paro, que no se trasladen a Bilbao en busca de trabajo sin las garantías debidas, pues según me comunica el jefe sindical comarcal de aquella ciudad están sucediendo casos bastantes curiosos de los cuales son protagonistas algunos obreros que llegan desorientados.

Además la Bolsa de Colocación Obrera y cumpliendo el reglamento de la misma, no admite nada más que ex combatientes o a aquellos que estén en perfecta situación de vecindad en aquella plaza.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.

Lugo, 17 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El delegado sindical provincial, José R. Carracido.

«Boletín Oficial Eclesiástico»

Hemos recibido el "Boletín Oficial Eclesiástico" del Obispado de Lugo correspondiente al actual mes, conteniendo el siguiente sumario:

Circular número 221 del reverendísimo prelado sobre normas de moralidad en el vestir.

Romano Pontífice.—Radio mensaje al Congreso Eucarístico internacional de Budapest.

Curia Romana.—Instrucción de la S. C. de Sacramentos sobre el modo de custodiar la Santísima Eucaristía.

Disposiciones Civiles.—Orden del Ministerio de Educación Nacional reponiendo en el escalafón del Magisterio, con el número 1 y carácter honorario, el eminentísimo cardenal Segura.

El Congreso Eucarístico internacional de Budapest.—Breve crónica.—Actos del Congreso.—La Sección española.

Bibliografía.

Para arreglar su máquina de escribir

Telegramas detenidos

Irún, Jefe Bandera Legionaria nueva.

Molina, Alcalde de Villania.

Castellón, Aurelio Martín, Ruanueva.

Bejar, Felipe Cascón, Hotel Tomé.

Santiago, Manuel Casal. Hospital de la Maternidad.

EL TIEMPO

Detos meteorológicos correspondientes al día 17 de septiembre de 1938:

Temperatura máxima, 22 grados.

Temperatura mínima, 9,5 grados.

Agua caída en veinticuatro horas, cero litros por metro cuadrado.

Dirección dominante del viento, calma.

Estado del cielo, algo nublado.

Humedad del aire, 50 por 100.

CINE ESPAÑA - HOY -



Acontecimiento cinematográfico

El mejor film de todos los tiempos

La novela inmortal de DOSTOIEVSKY

filmada magistralmente

CRIMEN y CASTIGO

(En español)

La emocional obra de DOSTOIEVSKY, que ha conmovido al mundo, revive con pujante vigor en la pantalla. Un drama de intenso realismo.



Magistral interpretación del formidable actor PETER LORRE

con MARIAN MARCH

Noticiero Fox

(En español)

Funciones:

A las 7'45, 7'45 y 10'45

Localidad numerada

A las 3'45-Infantil

Hampadora

LA REGION

Anclano herido de gravedad

La Coruña.—Al subir las escalas de su domicilio en la calle de Finisterre el anciano de 80 años y dos años, Manuel Rodríguez, cayó por las mismas rodando por el portal, resultando herido gravemente.

Rápidamente fué trasladado al hospital donde se le practicó la cura de urgencia, apreciándose diversas heridas en distintas partes del cuerpo.

Se cae al mar

La Coruña.—La sirvienta minguera Lorenzo Pedrido, de 17 años, al intentar bajar al niño en Palamos, resbaló y cayó en la que se había formado del agua por unos mchados.

Fuó llevada al hospital donde se le aplicó un baño de agua fría para disminuir el enfriamiento por inmersión en el mar, siendo calificada como nostico reservado su estado.

Pensión

Santiago.—En sesión celebrada por la Corporación municipal acordó, aceptando iniciativa de la Diputación provincial, pagar a la cantidad mensual de quince pesetas a la pensión que se atienda por toda la vida a doña Galia Murguía Castaño de la eximia poetisa Rosal Castro.

Peregrinación navarra

Santiago.—El día 25 entró en la Basílica la importante peregrinación de Navarra, en la que tomarán parte ochocientos peregrinos.

La hora de entrada será a las diez de la mañana, celebrándose por la circunstancia de ser día de procesión claustral y actos del Jubileo.

En la misa solemne, el presidente de la Diputación provincial de Pamplona, don Juan P. Arrauz, presentará en nombre de los católicos patriotas una ofrenda al Santo Apóstol.

Carrera ciclista patrocinada por el diario "Aro"

Orense.—La competición que había sido anunciada para hoy domingo 18, fué aplazada para el día 19 de octubre próximo.

Se tienen noticias de que correrán en ella parte destacados ciclistas gallegos.

De la Policía urbana

Para el consumo público

Se sacrificaron en el Mercado público 45 reses vacunas y 15 reses. Entraron en el Mercado Abastos 3.150 kilos de patatas.

Multa

Por infracción de las Ordenanzas municipales fué multado García, con dos pesetas.

Propietarios y tratistas

Construyan y reparen las instalaciones de agua fría y caliente. Cocinas termo sifón, bombas, tricas y a mano, canchales, jantes.

Para cualquier defecto en Fontaneria Vulcano, Campiello, número 12. (Antiguamente de las Aguas).

Fábrica de Cervezas de Parada

Venta de casas para el caso de casas nuevas, en el caso de casas antiguas.

IMPORTANT

Se venden, juntos o por separado, dos casas, en las n.ºs. 1.º del Carril de los n.ºs. 77 y 87 de la calle de la Va de esta ciudad. Libres de vámenes.

Dirigirse a la Agencia de Inmobiliarias de San Marcos, número 27. Teléfono 27. Lugo.

Lotería de San Domingo

Están a la venta los boletines del sorteo del día 21 de septiembre a 5 pesetas el décimo. Precio por 100.000 pesetas.

Se han recibido los boletines del sorteo extraordinario de beneficio de la Cruz Roja que se celebrará en Burgos el día 21 de octubre próximo. Premio en millones de pesetas. Precio por décimo, 25 pesetas.

No olvidarse, Lotería de San Domingo.

SUSCRIPCIÓN
En Lugo, capital, 2,50 pesetas al mes
Fuera, 7,50 pesetas trimestre

VENTA
Número suelto del día, quince céntimos
Atrasado, de fecha fija, veinticinco céntimos

Circular del Gobierno civil

En virtud de Orden de la Jefatura Nacional de Abastecimientos y Transportes, los precios que regirán en la Octava Región de ganado en vivo para carnes serán los siguientes:

- Ternera de primera a 2,20 kilo vivo.
- Ternera de segunda a 1,98 kilo vivo.
- Ternera de tercera a 1,76 kilo vivo.
- Novillos y toros de primera a 1,92,50 kilo vivo.
- Novillos y toros de segunda a 1,59,50 kilo vivo.
- Buey cebón gordo de primera a 1,87 kilo vivo.
- Buey cebón gordo de segunda a 1,65 kilo vivo.
- Buey cebón cansado de tercera a 1,32 kilo vivo.
- Vaca estéril machorra de primera a 1,65 kilo vivo.
- Vaca estéril machorra de segunda a 1,43 kilo vivo.
- Vaca estéril machorra de tercera a 1,10 kilo vivo.

Quedan por tanto anulados y sin valor los precios anteriores y los señores alcaldes publicarán por medio de edictos estos precios y cuidarán bajo su responsabilidad que no se vulneren en las ferias y mercados dándose cuenta de las infracciones que se cometan.

Lugo 17, de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El Gobernador civil.—Firmado.—Leopoldo Sousa y Menéndez Conde.—Rubricado.

Cédulas personales

En sesión celebrada por la Comisión gestora de la Diputación provincial, se acordó ampliar el plazo para la adquisición en período voluntario de las cédulas personales hasta el 31 del próximo mes de octubre.

Ondulaciones marcel, al agua y permanente Peluquería Somoza

Soporaltes de la Plaza de España
Teléfono núm. 336

Estación de Lugo

Vagones completos puestos al descargo el día 18 de septiembre de 1938.

D. Provincial, Manuel Fernández, Jesús Lencó, José Díaz, José Álvarez y José Herrero.

Jefatura de Requisa de Lugo

SERVICIO DE AUTOMOVILES

Relación de vehículos que, para prestar servicio durante la próxima semana, tienen que hacer su presentación en esta Jefatura—Quiroga Ballesteros, 3—a las diez horas, precisamente, del día 19 del presente mes, previéndose que la falta de presentación será sancionada y que los coches incautados por el servicio correspondiente pasarán a prestar servicio durante el tiempo que la Superioridad determine.

Turismos: LE-2.002, LU-1.029 y 1.338 y OR-1.858.

Omnibus: C.-4.449 y LU-1.672.

Mixtos: LU-707.

Lugo, 16 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe administrativo, Tomás Domínguez.

Productos para hacer jabón y lejía
Facilitamos fórmulas gratis
DROGUERIA GALAICA

SANATORIO QUIRURGICO
de
GASTO GONZÁLEZ MÉNDEZ
Médico Forense
Del Hospital de San Carlos de Madrid
Cirugía — Partos — Traumatología
Toda clase de operaciones
Rayos X — Electrotapia
Teléfono 75 X — San Marcos, 2-1.º — LUGO

Manuel Ventura Figueroa
ABOGADO
CONDE PALLARES NÚM. 6
(En la Farmacia de la Cruz)

CARTA DE ROMA

Un pedazo de España en el corazón de Roma

ROMA.—"Il Messaggero" ha publicado con este mismo título el artículo que sigue:

"A algunos centenares de pasos del corazón de la ciudad late plañero y rumoroso, pero aquí nos hallamos fuera del mundo: es un viejo jardín con viejisimas palmeras sobre las cuales miran como ojos tranquilos las ventanas del convento. De la pequeña iglesia dorada sale olor de incienso y de lirios juntamente con las voces blancas de las hermanas. En la calma de la mañana soleada se oye entre las plantas el rastillo con el cual peina meticulosamente el camino la monja jardinera, hermana María del Prado. En un banco, que el musgo ha vuelto verde, está sentada con un libro en la mano una joven señora de Barcelona, prófuga, refugiada aquí desde el principio de la revolución. No es la única que ha escapado del infierno rojo se ha refugiado en la nación amiga y en un rincón donde se habla su lengua y donde se calman sus angustias."

"¿Cuántas han pasado por aquí desde entonces! Muchísimas, pero la mayoría ha vuelto ya hace tiempo a los pueblos liberados. Las que están aquí actualmente son todas de Barcelona y de Madrid y esperan el día de su repatriación."

"Durante este tiempo grandes dramas han tenido aquí su triste expansión: dramas de familias desarraigadas de su hogar, drama de una Patria revuelta y pisoteada. Naturalmente, todas las prófugas son personas de buena posición—las perseguidas y despojadas por los rojos—llegadas aquí generalmente sin recursos, para pedir hospitalidad a estas buenas hermanas que han dado a manos llenas consuelo material y espiritual."

"Estas que actualmente se encuentran aquí tienen en su lejana patria a sus maridos y hermanos, la casa, los recuerdos. ¿Qué encontrarán al volver? Este es su pensamiento dominante."

"Sí—exclama esta joven señora con una exaltación que le hace brillar sus bellos ojos catalanes—habrá sido una cosa tremenda, pero quizá para España habrá sido necesaria esta sacudida para hacer renacer su sentimiento nacional. Eramos un poco perezosos e indiferentes; ahora todos vibramos y marchamos hacia el renacimiento de la Patria que se pagará a precio de martirio y que sólo de esta manera será verdadero y definitivo."

"Y la señora cuenta su fuga de Barcelona con su niña, fuga que ha sido como todas las de las otras prófugas llegadas aquí, llena de aventuras, de dificultades y de peligros continuos."

"Ahora, el peligro personal ha pasado, pero su inquietud es profunda, se ha convertido en una segunda naturaleza. Es el pensamiento siempre fijo en los maridos vigilados, en los jóvenes hermanos que cada día han de esconderse para escapar del enroscamiento de los rojos, el pensamiento de la carestía, del ostracismo y de las venganzas."

"Por la mañana, con el desayuno, se leen las noticias de "Il Messaggero". Una prófuga lee en voz alta, traduciendo al español y todas las demás no pierden una sola palabra. En sus rostros hay el temblor de los desterrados: alrededor se siente correr como un aire de temor y de esperanza."

"Es un clima, como veis, en el cual, dentro del fervor de la oración, vibra el ímpetu de un patriotismo fortificado por el martirio. Y es motivo de orgullo para nosotros italianos ver con tanta gratitud sienta esta gente nuestra hospitalidad, nuestra solidaridad fraternal y nuestra ayuda."

"Fascismo y Mussolini: a la luz de estas dos palabras estas gentes confortan el espíritu lastimado por pruebas dolorosas, recobran ánimo y esperan con confianza."

"Mientras tanto las hermanas solícitas y presurosas sirven a los huéspedes y a la causa. Firmes y serenas en su alto deber siguen la lucha con ánimo viril. Cuando cuentan el martirio y la muerte de sus hermanas de religión que en las casas de la comunidad fueron bárbaramente asesinadas y profanadas, su voz tiembla y su

rostro palidece, pero un noble orgullo las ilumina cuando recuerdan la vieja hermana que por no dejar el hábito religioso se le escondió en un fardo que los rojos descubrieron condenándola a ser fusilada; o aquella hermana jovencita que condenada a muerte por un miliciano le pidió cinco minutos de tiempo y delante de él volvió a pronunciar sus votos religiosos con tanta firmeza que el miliciano no tuvo el valor de matarla con sus manos; o el grupo de aquellas monjas que disfrazadas de enfermeras de la Cruz Roja se pusieron a curar los heridos; una vez una de ellas se acercó a la cama de un miliciano moribundo y le habló de Dios y de la Patria española en tal forma que él le dijo: "Se que eres una monja y te habría de denunciar; pero si pudiese yo volver atrás, después de tales palabras me iría con los fascistas."

"Así en este viejo rincón de Roma, se oyen relatos que llegan a lo sublime de la espiritualidad y del sentimiento nacional. La gente que pasa por esta calle tan quieta, sin tiendas y sin tranvías no sabe tal vez que de la pequeña iglesia del convento no sale solamente incienso, sino, también el ardor de un pequeño mundo que custodia la imagen de una Patria."

IASO Jugo de Carne ESPAÑOL, alimento de débiles, anémicos y convalecientes. De venta en todas las farmacias, droguerías y ultramarinos de España.



"Tres raticos ciegos"

La verdad es que cuando supimos que se estaba rodando en Hollywood una cinta con este título tan simpático, sentimos curiosidad por saber de qué se trataba, pero como no nos llega información directa de algunas casas cinematográficas, no pudimos dar cuenta a nuestros lectores si no muy pocos detalles de esta producción.

Vemos ahora que se ha estrenado en París y con muy buen éxito por cierto, y podemos decir que se trata de lo siguiente: Loretta Young tiene dos hermanas y al heredar una pequeña suma de dinero deciden lanzarse al mundo en busca de un marido rico. Para lo cual Loretta se hará pasar por una rica heredera, otra hermana hará de secretaria y la tercera de doncella. Cuando se case Loretta ayudará a las otras y todas contentas.

En efecto, conocen a dos jóvenes de gran posición, pero uno de ellos está arruinado, por lo cual el "equipo" se decide por el otro. Pero a Loretta le gusta más el pobre, porque, como dice la copla, en el amor no se manda ¡ay!... Entonces, ¿es qué después de tanto trabajar se va a perder la oportunidad dejando marchar al chico rico? De ningún modo: ¿para qué están en el mundo los jóvenes millonarios sino para casarse con las muchachas pobres? En efecto, el de nuestra historia se casará con la segunda hermana.

Y ya van dos bodas.

¿Y la tercera? ¿Qué será de la pobre cenicienta que se hacía pasar por doncella? Pues, sencillamente: se casará con otro muchacho que no "aparentaba" nada, pero que resulta tener muy buen sentido e incluso cierto desahogo económico.

¡Tres bodas! Ya está bien, ¿no? Comprenderán ustedes que con un argumento así se llenan los cines de chicas casaderas que van a divertirse... y a aprender la caza del marido.

El problema de la circulación en Alemania
BERLIN.—Debido al enorme incremento que en estos últimos tiempos ha adquirido la circulación rodada, que es desproporcionado con arreglo al crecimiento de las ciudades, se plantean cada día nuevos problemas de circulación urbana que ocasionan numerosos accidentes. Para evitar esto, se ha dispuesto que a partir del sábado próximo se harán en todas las poblaciones de Alemania demostraciones prácticas de protección contra accidentes del tráfico. También habrá todos los sábados lecciones de circulación en todas las ciudades.

Lea Vd. EL PROGRESO diario de gran circulación y exclusivamente informativo

MUJER:
Para ondulación permanente Peluquería Somoza
Soporaltes de la Plaza de España
Teléfono núm. 336

FARMACIA
Se vende en provincia Lugo, bien instalada y surtida, con una venta de 24.000 pesetas anuales y titular de primera.
Para informes, Farmacia Imperial, Lugo.

Huidos que se presentan

Como consecuencia del bando publicado por el general de la División y que insertan estos días los periódicos sabemos que se vienen presentando muchos escondidos y huidos de esta provincia al gobernador militar don Carlos Gil de Arévalo.

Entre los presentados se encuentran Germán Bonet Prieto y Emilio Fente Blanco, ambos de Taboada, a los cuales por el Gobierno militar se les ha abierto una información rapidísima, y cumpliendo el bando dicho y las instrucciones del general de la División han sido puestos en libertad.

KOMOL
para teñir el pelo
DROGUERIA GALAICA
(Frente a la Diputación)

La obra «Madre e Hijo» proporciona descanso a 265 mil mujeres

Junto a la obra del Socorro de Invierno, la de "Madre e Hijo" es la institución de beneficencia más importante de Alemania y abarca la ayuda familiar a las madres y a los niños, y la formación educativa de éstos en establecimientos docentes. Los 24.748 centros de consulta y ayuda existentes han atendido en los últimos años 10.342.409 casos. Existen 3.945 instituciones de la gota de leche, jardines de infancia permanentes y otros centros, en los que durante el año 1937 se han albergado por término medio 107.631 niños mensualmente. En los jardines infantiles instalados en el campo, para ayudar a las campesinas durante la época de sus faenas, el promedio mensual fue en la misma época de 115.307 niños.

En estas últimas instituciones se trata de proporcionar a la mujer del campo la posibilidad de que pueda participar en las labores de la recolección con la seguridad de que durante su ausencia sus hijos están bien atendidos y reciben al mismo tiempo una educación adecuada. La necesidad que tiene la agricultura alemana de todo género de brazos en las épocas de recolección, realiza el acierto de la instalación de este tipo de jardines en las zonas agrícolas de mucha mayor transcendencia que la de las ordinarias medidas de tipo benéfico. A medida que la "batalla de la producción" va dando resultados, se convierte en una institución político-social y económica de gran importancia, que es un ejemplo más de lo imposible que resulta el separar en la Alemania actual ambas concepciones políticas.

No menos importante es la intensificación del trabajo en la beneficencia municipal, dedicado a las futuras madres, a las convalecientes y a los lactantes. La disminución de la mortalidad infantil desde 1933, y el hecho que desde 1934 se haya conservado la vida a mayor número de niños se debe en gran parte a esta labor apuntada. A fines de 1937 se atendía en estos centros a 616.114 futuras madres, y convalecientes.

La obra "Madre e Hijo" se ocupó además durante el año 1936 de 135.000 asuntos sobre inquilinato, despachando 65.000 demandas de desahucio. Las personas que por motivos económicos no puedan acudir a un abogado encuentran, si lo necesitan, el apoyo conveniente en las oficinas de consulta.

El mayor éxito de esta institución alemana está consignado en la siguiente cifra: hasta 1937 se ha conseguido que disfruten de un merecido descanso 265.592 madres. Este descanso abarca 26 días para las mujeres del campo, y hay que tener en cuenta que aquellas que no pueden o no quieren alejarse de su hogar, pueden disfrutar de dicho descanso en los establecimientos diurnos, donde son acogidas solamente durante el día. Desde 1933 a 1937 en los diversos hogares instituidos por esta obra han tenido acceso nada menos que 1.776.903 niños.

Jabones "La Rosario" para tocador
De los mejores del mundo
DROGUERIA GALAICA
(Frente a la Diputación)

EL MUNDO DE LOS COLORES

Toda la policromía de nuestros colores procede del negro. Parece increíble y es verdad. El carbón sacado de las entrañas de la tierra, pasando por la etapa intermedia del alquitrán, se obtienen las anilinas que los diferentes oficios e industrias emplean para sus fines. La historia de esta maravilla de la química técnica, es un ejemplo admirable de la colaboración europea.

Hagamos su historia. Comenzó en Alemania en los laboratorios de Augusto Guillermo von Hoffmann, nacido el 8 de abril de 1818 en Giessen, discípulo del no menos famoso Justo Liebig, y una de las figuras más relevantes de la química orgánica del siglo XIX, cuya obra mereció ya en vida que se le concediese la nobleza hereditaria. Sin embargo no llegó Hoffmann directamente a su fórmula de la anilina. Con él trabajaba un joven inglés, William Henry Perkin, nacido en Londres en 1838. Perkin se había propuesto obtener sintéticamente la quinina, el famoso remedio contra las fiebres tropicales, extraída de la corteza del árbol de la quina y formulada por vez primera por los químicos franceses Pelletier yaventou.

Pero no bastaba entonces para ello el conocimiento general de la complicada estructura de la quinina. También Perkin se vio conducido a otros caminos, que le llevaron a conseguir un gran éxito. En efecto, como un producto de descomposición obtuvo las primeras y pequeñas cantidades de anilina, con las cuales logró la primera materia colorante de aplicación industrial, el violeta de cromo. Este descubrimiento y la prueba de su aplicación técnica fueron seguidos de la fundación en Londres de la primera fábrica de alquitrán.

Con extraordinario celo se difundieron las nuevas ideas en Francia, y luego en Alemania, donde von Hoffmann, siguiendo sus propios métodos consiguió realizar un señalado progreso. Sus trabajos sobre la amina y sobre la materia colorante del alquitrán, culminaron en una serie de importantes descubrimientos industriales. Una de las materias colorantes así obtenida fue designada con su propio nombre, conociéndosele con el "violeta Hoffmann". Rápidamente siguió a ésta serie entera de colores.

Cuando en 1868 Caro y Liebermann lograron la fórmula de la alizarina, las fábricas alemanas se colocaron a la cabeza de la industria química en esta rama, en cuyo lugar permanecen todavía. Un factor de gran importancia en este auge fue el esplendor insospechado de los estudios químicos universitarios, que realizaron el propio Hoffmann y Kekulé von Stradonitz, nacido en Darmstadt

Se descubren en la Rusia soviética nuevos sabotajes y complots

RIGA.—El comisario de la Instrucción de la Baskiria Alibajev y el director de la casa editorial estatal "Baskosizdat", Bilalov, parecen estar en vigillas de ser arrestados. La "Pravda" ataca violentamente a los dos conocidos comunistas llamados "enemigos del pueblo". Una organización de saboteadores que actuaba en la industria de los metales ha sido descubierta por la G. P. U. El diario "Industrija" informa que los saboteadores serán procesados los próximos días por el tribunal especial.

Los diarios moscovitas informan que una "limpieza" ha sido efectuada en Feodosia y en Yalta donde han sido encarcelados todos los sacerdotes ortodoxos acusados de sabotaje, propaganda antisoviética y espionaje. En las cercanías de Yalta ha sido descubierta una asociación antimunista, compuesta exclusivamente por representantes del clero ortodoxo y a su cabeza el obispo Porfiri Gulevich y el pope Kiranov. Los miembros de la organización se reúnen en la catedral y en la iglesia "Plescejevskaja" para examinar los medios de lucha contra el régimen comunista.

Entre el clero musulmán de la Crimea han sido descubiertos numerosos complots "mullah" que estaban en contacto con el ex jefe del Gobierno de la Crimea, Ibrahimov, arrestado por haber organizado un complot contra el Gobierno de Moscú. Los diarios anuncian también la "liquidación", esto es, el fusilamiento del "mullah" de Feodosia, Seit Kait. Las represalias han afectado también a los representantes y a los miembros de las sectas religiosas de los "trasumi", de los "piatidesiatsniki" y de los "subotniki". Los jefes de las sectas Prozenko, Bessubak, Kasneriak Svtun, Truscin y la esposa de este último han sido fusilados después de un proceso sumario.

En 1819, y que trabajó en Bonn, siendo también el descubridor de la tetralena del carbón, y de la estructura circular de la benzol. Finalmente la ley alemana de patentes de 1877, que contribuyó a estimular poderosamente el espíritu de inventiva, fue otro de los elementos que más influyeron en la importancia adquirida por estas experiencias, y paso a paso fue progresándose en el conocimiento de los colores sintéticos.

En una época posterior merece citarse la aportación hecha por el berlinés Adolfo von Bayer, nacido en 1835, y que en 1883 sorprendió a sus contemporáneos con su teoría sobre la estructura química del color índigo. Su fórmula sintética dejó inscrito para siempre el nombre de su inventor en la historia de la ciencia y de la industria química alemana.

Hasta ahora se han logrado en total nada menos que treinta procedimientos diferentes para la producción del índigo sintético. Al éxito obtenido por Bayer vino a unirse dignamente el descubrimiento de Friedlander publicado en 1907, y que logró interpretar el secreto del famoso color púrpura de la antigüedad, encontrando la materia colorante del mirtico que logró obtener sintéticamente, enriqueciendo así la escala del rojo con numerosas variantes.

Indudablemente los primeros colores obtenidos del alquitrán presentaban todavía muchas deficiencias. A pesar de su impresionante hermosura, apenas si en su mayoría eran resistentes a la luz. Con razón se decía de ellos que no podían competir con los conocidos colores naturales. Pero entre tanto las cosas han cambiado y al mismo tiempo se han simplificado cada vez más las posibilidades de aplicación técnica de las materias colorantes obtenidas del alquitrán, de las que conocemos hoy más de 2.000. Constantemente aparecen nuevos colores, nuevas tonalidades y nuevos efectos. Incluso los claros que todavía existen en la escala de los colores sintéticos se van llenando con lentitud pero con seguridad.

Al mismo tiempo estas investigaciones ofrecen casi a diario nuevas sugerencias utilizables en otros campos de la industria y de la ciencia. Así en 1882 descubrió Roberto Koch el bacilo de la tuberculosis con el ayuda del azul de metileno. Y es que hoy continúa teniendo vigencia el mismo principio de la época de Perkin, es decir que la química de las materias colorantes es una actividad que afecta a las principales actividades científicas. Hoy como entonces es una de las primeras avanzadas del progreso humano, especialmente en la lucha contra las enfermedades. De esta manera el químico que anda a la busca de nuevos colores, es un pionero de la cultura en el verdadero sentido de la palabra.

El nuevo zepelín

FRANKFURT.—En el día de ayer efectuó el nuevo dirigible "Conde Zepelín" su primer viaje de pruebas. La aeronave produjo un efecto maravilloso y puede decirse que su construcción constituye un nuevo triunfo de la ingeniería alemana. La aeronave tiene 245 metros de longitud y 51 de diámetro en la parte central. El total del alambre empleado en su construcción alcanza a 135 kilómetros de longitud. El coste total de la construcción se ha elevado a 5,5 millones de marcos. La barquilla va dentro del mismo cuerpo del aeroplano y tiene cabina con ventanas al exterior para cuarenta pasajeros. La instalación interior es de gran comodidad y al mismo tiempo muy práctica. Este nuevo dirigible lleva cuatro motores Diesel de 850 caballos de fuerza cada uno. Con ellos podrá desarrollar una velocidad máxima de 135 kilómetros por hora y una velocidad media de 125. Respecto a la estabilidad, se han introducido gran número de novedades que la hacen inmejorable.

Dramático epílogo de una reunión del Komintern

BERLIN.—El "Kurier" de Cracovia da cuenta de interesantes detalles sobre la asamblea del Komintern, celebrada estos días en Moscú con intervención de 150 delegados pertenecientes a 30 países, convocados con objeto de establecer las directrices para la acción de la Internacional comunista en caso de una guerra europea. Vorosiloff ha ilustrado la forma como deberá desenvolverse la colaboración de los comunistas de los diversos países con el servicio de espionaje soviético. Dimitroff pronunció una violenta filípica contra Daladier y acusó a los comunistas franceses de tibieza y a sus jefes de trotzkismo. Al final de la reunión hubo un epílogo dramático. Diez delegados extranjeros, entre los cuales tres franceses y dos americanos, fueron arrestados por la G. P. U. bajo la acusación de haber preparado un atentado contra Stalin. La intervención de Dimitroff no ha conseguido hasta ahora liberar a los arrestados.

COMENTARIO

Los sindicatos de revolucionarios susstraen los viveres.

Leemos en la prensa revolucionaria del pasado:

"Por la Dirección general de Abastecimientos se hizo pública la denuncia presentada al Tribunal Especial de gran jurisdicción 1.º de Barcelona, a consecuencia de haber sido denunciada a dicha Dirección general una trega de una gran parte de la secha de patatas de la región de la Maresme, en perjuicio principalmente, del abastecimiento de la capital de Cataluña."

"Afectaba dicha denuncia a componentes de cinco sindicatos que en total habían dejado de entregar 87.830 kilogramos de patatas."

"En el mes actual, prosiguió la persecución de estas organizaciones, tan dañosas para el interés público, se han presentado denuncias que afectan a los sindicatos o sus afiliados de Madrid, Arenys de Mar, Vilanova de Dalt, Cabriels, Premià de Mar, Dosrius, Lliavaneras, Malgrat de Mar, Llavaranera de Montornès, Lliavanera de Maresme y Lliana de Mar, que según los datos obran en poder de dicha Dirección general, han dejado de entregar las siguientes cantidades de patatas: 296.037, 697.038, 57.780, 35.751, 10.950, 929.706, 559.786, 358.793, 95.861 y 228.707 kilogramos respectivamente, mandando en total 3.686.690 kilos de patatas."

"La cantidad total de patatas que hasta la fecha se está ocultación se eleva a 457.820 kilogramos."

"A la mayor brevedad se sentarán ante el Juzgado las denuncias que faltan."

Mientras el pueblo se muere hambre, los sindicatos revolucionarios acaparan y luego venden de justicia social...

La Ciudad jardín.

De la prensa barcelonesa del pasado mes:

"Se ha publicado un decreto firmado por el presidente de la Generalidad y los consejeros de Educación y Asistencia Social, Agricultura, por el cual se autoriza la utilización de terrenos convertidos en huertos familiares."

"La parte dispositiva del mencionado decreto dice así: Artículo primero.—Los terrenos de Cataluña que desahucian terrenos viables, con acceso a la vía pública, o en zonas urbanas o de campo convertidas en huertos familiares, cuyos frutos sean destinados exclusivamente al consumo personal o familiar, deberán pre que las tierras no sean propiedad, no constituyan arrendamiento o no existan contratos de ninguna especie, solicitar mediante escrito a la Generalidad de Cataluña el consentimiento de los ayuntamientos de las localidades donde radiquen las tierras, respectivos ayuntamientos autorizados para conceder o negar los permisos."

Los ciudadanos pueden entrar en huertos los terrenos "no son de su propiedad", como la autorización municipal, el pago de 2,20 pesetas. Si no a la propiedad territorial municipal puede verse, ejemplo, en los resultados de la medicina, den urbanístico. ¡La agricultura tícola!

Artículo de un escritor portugués en el diario de nuestro país

LISBOA.—El comandante militar ha producido un artículo respecto a la guerra España, maldecido de los ejércitos que reconquistaron reles y victorias las gloriosas naciones hispanas. El periódico "Correo de Lisboa" hace referencia a la campaña política entre las dos zonas limítrofes que se está reservando venir.

Restaurant For
Mariscos: Almejas a la plancha, pulpo, callos a la andaluza, valenciana.
Gallina trufada, filetes, entrecot a la parilla, inglesa, bisté a la portuguesa, pollo a la plancha, pollitos asados con ensalada, mayonesa, lenguado a la mallorquina, huevos a la valenciana, valenciana, portuguesa.
Postres variados. Se sirve a domicilio.